

Reconfinement/ Nouveau Réseau Parisien (NRP)/ démétropolisation

26 novembre 2020

Accueil:

Le lundi 9 novembre, FO a demandé la fermeture des accueils généralistes et le retour à l'accueil sur rendez-vous, afin de protéger plus efficacement les agents et les contribuables.

Depuis début novembre, la plupart des directions sont fermées et n'ouvrent que sur rendez-vous.

Paris est donc une exception.

Le directeur régional a refusé la fermeture des accueils généralistes en invoquant notamment les encaissements en cette période d'échéances, alors que ce n'était pas le cas en mars lors du confinement.

La section FO considère que la protection des agents doit passer avant tout, avant les encaissements, et que les files d'attente considérables à l'extérieur des CFP (Centre des Finances Publiques) ne favorisent pas du tout la protection de la population.

Restructurations/NRP:

Pendant le reconfinement, la DG et la direction locale continuent les restructurations et la mise en oeuvre du NRP parisien et de la démétropolisation.

Très souvent, pour faciliter les fusions/réorganisations de services, la direction met en place des « *groupes de travail* » ou des « *ateliers participatifs* ».

Ces ateliers sont destinés à entraîner les agents dans la réorganisation de leurs services, sous prétexte d'un changement obligatoire, faute de quoi le nouveau service fusionné pourrait dysfonctionner. La direction fait ainsi croire aux agents que leurs avis compteraient, alors que tout est déjà décidé.

Il s'agit bien d'une forme de chantage exercé sur la conscience professionnelle des agents.

FO dénonce cette méthode, qui s'appuie directement sur la pression hiérarchique pour faire passer les réformes.

FO se prononce contre la mise en place de ces « *ateliers participatifs* », dont la finalité, pour la direction, est de réaliser la réduction des missions et de pallier le manque d'effectifs par des fusions successives.

FO considère que plutôt que de fusionner des services, la DG devrait embaucher massivement des fonctionnaires titulaires!

Cycle NRP 2020-2022:

Dans ce cycle 2020-2022, le NRP parisien est étroitement lié à la démétropolisation. Ce NRP parisien favorise les fusions, car il s'agit de préparer le transfert des missions et des tâches de Paris en province.

Par exemple, d'après les documents officiels appelés « Relocalisations des services des Finances Publiques dans les territoires » mis en ligne sur Ulysse national le 30/09/2020:

les soi-disant « *relocalisations* » de missions et de tâches des SIE des 9 métropoles visées (« *Paris et les grands centres urbains* ») prévoient la mise en place de pas moins de 10 centres de contacts (CDC) dédiés aux professionnels et pas moins de 10 antennes-SIE!

Dans ces conditions, que resterait-il des SIE parisiens?

Ils seraient eux-mêmes éclatés, réduits à de simples antennes, vidés de nombreuses tâches et transformés en usines, comme les antennes et les CDC.

Tel serait notre avenir dans tous les services parisiens : les CGR (Centre de Gestion des Retraites), les services de la paye, les contrôles sur pièces, les accueils, l'assiette et le recouvrement dans les SIP etc....

Il n'y aurait plus aucun service de pleine compétence dans aucun domaine sur Paris.

Rien n'est inéluctable, FO est prêt à soutenir toutes les mobilisations qui s'opposent aux fusions et aux déménagements de services, au NRP et à la démétropolisation.

- Non aux services démantelés!
- Abandon du NRP et de la démétropolisation!
- Maintien de tous les services et de toutes les missions !
- Recrutement massif de fonctionnaires titulaires pour assurer tous les services et toutes les missions !